

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Se advierte que no está en el trust de funerarias.

Año I || San José, C. R., martes 22 de octubre de 1912 || Núm. 236

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de aillar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

NOTICIAS DEL EXTERIOR

New York, 19.—Ahora que por fin Turquía declaró la guerra á los Balkanes el mundo muéstrase deseoso de saber las razones que la obligaron á dar ese paso.

Podgaritza, 19.—Nicolás de Montenegro dice á Alfonso: «hice cuanto estubo de mi parte por evitar la guerra, manifestándole á las potencias que las cosas terminarian mal á menos que se garantizasen sus justas demandas».

Corfia, 19.—Los turcos pusieron el libertad á los prisioneros de las cárceles de Alto Epirus. Estos convictos están ahora cometiendo atrocidades con las criaturas y con los cristianos.

Constantinopla, 19.—Kiamil Pasha, virtualmente Gobernador de Turquía asegura que tratará de impedir las hostilidades con Grecia. El Ministro de la Guerra niega la importancia de las victorias de los montenegrinos. Interrogado sobre la toma de Beranigo, la confirmó diciendo que fué abandonada por causa de la reconcentración á Scutari; no se ha publicado el abandono de Tripolitania, buscándose en el Ministerio un modo de suavizar la captación.

Constantinopla, 19.—Turquía rechazó la segunda nota de las potencias en la que le ofrecen su mediación en la dificultad con los Balkanes, proponiéndole una conferencia general de paz.

Un despacho de los corresponsales de los periódicos turcos de Scutari, dice que el sitio ha sido levantado alrededor de la ciudad; los montenegrinos fueron rechazados con 600 bajas entre muertos y heridos; los fueron tomados tres cañones. Han llegado grandes refuerzos á Scutari.

Viena, 19.—Rumania en su calidad de neutral demandó de Bulgaria la inmediata devolución del vapor «Príncipe Marco» detenido en Vrana con muchos refugiados turcos a bordo.

Bigrado, 19.—Las fuerzas turcas que atacaron la frontera serbia fueron rechazadas por la artillería habiendo tenido 250 bajas.

Peter salió esta tarde para Mish, cuartel general del ejército.

Atenas, 19.—El Ministro turco salió hoy con gran precisión sin la formalidad del pasaporte, quizá por ignorarlo.

Londres, 19.—El Gabinete sesionó bajo la presidencia de Asquith, y trataron toda la mañana acerca de la invitación de las potencias para tratar el asunto de los Balkanes.

Opínase que es primero necesario esperar los acontecimientos, á fin de orientar se bien sobre la situación.

Rumórase que Turquía solicitó un empréstito, que se le negó. Sin embargo, los bancos dicen que hay negociaciones pendientes.

Londres, 19.—El Ministro de la Guerra en Constantinopla publica la lista completa de las diez escaramuzas que han tenido lugar en la frontera búlgara en este mes.

Washington, 19.—El crucero Maryland, viajando por Acapulco, fue requerido por un inalámbrico para auxiliar á un submarino encallado en Watsonville, California.

Pasa á la 4ª página.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ?

Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuarte]

— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montadura, ras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candeal», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.

« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia.

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 262, 2ª Avenida, Este.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSIS: Para adultos una cucharada, para jóvenes de 10 á 17 años, media cucharada. Para niños de 5 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomado cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

La verdadera BREBA DIANA solo se consigue en la oficina de WALTER J. FORD

-- LA ESMERALDA --

Nueva refreshería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

Producción y presupuesto

Publica *La Gaceta* de uno de estos días un cuadro comparativo de la producción de café durante un lapso de ocho años, del año 4 a esta fecha.

De ese cuadro se viene en cuenta de que en dicho lapso la producción más alta en cantidad se halla en la cosecha de 1904—1905, la más baja de 1907—1908.

Los datos del cuadro comparativo en referencia se prestan para conjeturas, más o menos atinadas, de un estadista agrónomo: ¿Es que en 1904 había más extensión de tierras cultivadas de café que en 1912? ¿Es que en 1904 se hicieron mejores cultivos que en la última cosecha pasada? ¿Se debe la diferencia entre los dos períodos apuntados a la distribución de las lluvias?

¿Por qué la producción en cantidad del año seis al 7 es la que más se acerca a la del 4 al 5?

¿Cuál es el motivo del gran descenso del año 7 al 8?

En la cosecha del 8—9, del 10 al 11 y del 11 al 12 el termómetro de producción marca un mismo punto. ¿A qué obedece esa semejanza? Ahí los que pudieran dar una respuesta verdadera o con probabilidades de tal serían los agrónomos estadistas, y la verdad en este asunto es de gran interés para el país, ya que el café es nuestro gran producto verdaderamente nacional.

La producción en precio más alta la tenemos, en el cuadro comparativo en referencia, en la última cosecha, fue alrededor de ocho y medio millones de colones, en lo que se ve.

Tanto la producción en cantidad como la producción en precio podrían regularizarse. ¿Cómo? De eso trataremos después.

Pero el cuadro de *La Gaceta* nos sugiere una comparación muy importante. El café es el único producto

que en modo considerable sale del país para volver convertido en oro. Él es nuestro oro hasta el presente, es la moneda circulante, es hasta ahora nuestra riqueza por excelencia, es el dinero que nos da para comprar fincas, para construir, para vestirnos, para nuestras cañerías, en una palabra, para nuestra vida nacional. Debemos quererlo, debemos cuidarlo, nos debe preocupar por sobre muchas otras cosas.

¿Se nivela el monto del producto en oro de nuestro café con los gastos que exige la Administración Pública?

Basta tomar un presupuesto cualquiera y compararlo con el producto en oro del mismo año de la cosecha de café para notar el desnivel. El presupuesto de gastos de la Administración sube mucho más alto. Y técnicamente, por el papel que entre los productos del país desempeña el café, ese nivel debería de existir y si acaso hubiera diferencia, ésta debería estar en favor del café.

¿Qué hacer entonces? No es admisible que el Estado deje de apoyar a los pueblos para sus cañerías; no es admisible que deje de hacer y cuidar caminos, no puede deshacerse de la fuerza pública. Necesitamos que el Jefe del Estado, que sus Secretarios y otros funcionarios de responsabilidad en la nación tengan sueldo decoroso; no podemos desatender las escuelas, hay que pagar lo que se debe. ¿Cuáles son los gastos que se pueden suprimir? Tal vez no muchos; pero técnicamente, es preciso, es urgente que las cifras del presupuesto de gastos públicos se equiparen, por lo menos con las del producto en oro de nuestro café. ¿Hemos llegado al límite máximo de producción? El problema se presta para muchas consideraciones y sobre él volveremos buscando opiniones, buscando luz.

Aires Santa cruceños

Octubre 19.

PARA R. TENORIO.—En «El Pacífico» se deja ver una correspondencia sin plies ni cola, con las que nuestro prócer, el legendario prócer de nuestra «guaroterapia», supone haber dado el golpe eficaz y certero, con su grito al cielo, en medio de una verba «Castelarina».

Jamás la imaginación mía concibió que aquel aborto literario fuera hijo de todo un Secretario de Alcaldía. El, sí, él, habiendo de esas cosas, cuando aun sus nervios no consiguen la normalidad con motivo de su última «gomepsia», que lo remontó en aeroplano para hallar en el confin de su viaje «espiritual» la genuina representación del demonio «azul».

¡Vaya! cuénteme bello amigo ¿olvidó usted cuando llegaba preso de amor «alcohólico» a cantar en aquella ventana de reja de hierro sus sentidas trovas y su pasión sublime... «Yo pienso en ti... ¡Ay amigo! Vea, no sigamos, cedo a usted el dón privilegiado de «denigrador oficial» pero haga silencio, sin olvidar que en esta vida «vale más quien vale menos, vallendo los menos más».

BUENAS TARDES DON RAIMUNDO.—Todas las veces he creído que el vivir en Santa Cruz, y por ende alejado del vivo evolucionar de las poblaciones de la meseta central, no ha significado jamás que tengamos que llevar a cuestas la implacable mortificación de la poca idoneidad de las autoridades comunes.

Conozco al Jefe Político de este cantón y conozco a Raimundo Brenes como particular también, y soy el primero en decir con la satisfacción del que habla la verdad, que solo las pequeñeces lugareñas y las turbias intriguilfueñas, son las que pueden haber intentado arrojar sombras sobre su reputación. Es más, he logrado profundizar un poco en su alma para ver en ella nobles sentimientos y hombrías de bien, pero don Raimundo mecido y arrullado por sus subalternos no calcula un instante siquiera, que al confiar el puesto de sargento de Policía a quien actualmente lo sirve, no ha hecho otra cosa que levantar el látigo fustigador del pueblo de cuyo clamoreo vengo en nombre.

Ese señor se ha creído dueño y señor y ensimismado ha supuesto que aquí estamos ciegos y obligados a sufrir ridículos. No está una ni a dos personas a quienes este individuo, llega con tono sarcástico e irónico a regañar sin razón alguna; sistema no empleado ni con los perros de los indios. Ya parece un ogro, cuando se ve venir ni hablar queremos, pues es casi seguro el regaño.

Ahora, pregunto yo a don Raimundo ¿qué circunstancias favorables abonan a este Visir en miniatura? Ninguna. Este puesto lo merece Marcelo Gómez ó Ramón Rodríguez, conocedores del pueblo, de sus costumbres, competentes, honrados, viejos de servir el puesto y generalmente queridos.

No queremos libertinaje, pero si libertad bien entendida, pues aquí no estamos en Nicaragua que no tiene Gobierno ni ley, ni en Guatemala en donde gobierna malamente Estrada Cabrera; aquí dirige los destinos del pueblo un gobierno republicano que otorga libertad.

Vea mi amigo don Raimundo, como amigo hablo y como amigo mío usted, espero zanjará dificultades, que muchos anhelamos fervientemente.

Hemos visto nuevamente aquí a Juan de Dios Granados, ex-sargento y que por gravedad y muerte de su señora madre hubo de dejar ese puesto en estos días.

Sabemos que de él no hay queja y que a la vez sirvió buenamente dieciocho meses consecutivos. ¿Porqué no lo rehabilita don Raimundo si el pueblo lo quiere y lo pide?

Confiamos y aguardamos.

AL ICACAL.—En este lugar, sito en la costa del Pacífico y entre las puntas Morro Hermoso y Gulones, se encuentran las salinas de doña Joaquina v. de Zamora. Es aquella una de las playas más preciosas y abundantes en conchas y cuestionillas de mar, que tanto cautivan la atención. Entre lo notable y saliente, está una entrada de mar, que forma una bahía de aguas mansas y poco profundas, conocida con el nombre de la «mansita», con que los nativos la denominan.

El Personal Docente de este Circuito hará un paseo a allá, al día siguiente de la fiesta escolar. ¡Que gocen!

MURMURIOS DEL DIRÍA

ENRIQUETA PORRAS

— OBSTETRICA —

Ofrece sus servicios a sus amistades y público en general

DIRECCIÓN:

250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

Ultimas noticias por cable

Podgaritz, 20.—Según mensajes de Viena, los montenegrinos han perdido varios miles, entre muertos, heridos y prisioneros, y los mahometanos y albanos se pasan al ejército turco de Scutari.

Londres, 20.—La guarnición turca de Berane con 4000 regulares y 4000 Bashibuzourks, huyeron por la noche, antes de la toma.

Según un despacho de Cetlinge, los montenegrinos avanzaron con rapidez y capturaron un gran número de tropas.

Bucarest, 20.—El Gobierno turco considera los sucesos del ejército búlgaro como peligrosos, y ha resuelto no esperar más y movilizar el 1º y 5º cuerpo de su ejército sobre el ejército búlgaro, obteniendo importantes victorias.

Londres, 20.—Según un despacho de Cetlinge asegúrase, que un buque montenegrino derrotó a otro turco en el lago de Scutari.

Belgrado, 20.—El ejército serbio avanzó hacia Ustrub, encontrando muy poca oposición.

Atenas, 20.—Esta mañana se enviaron instrucciones al ministro griego en Constantinopla de comunicar al Gobierno de la Puerta la declaración de guerra, así como de felicitar a los aliados.

Viena, 20.—Por ambos lados según informes, reclaman victoria y se acusan de atrocidades cometidas. Los correspondientes imparciales dicen que ellos están lejos de la vanguardia, y que no pueden dar una información de color verdadero.

Nueva York, 20.—Un despacho especial para el *Herald* de Corfú, dice que en todos los templos se hacen rogaciones y alabanzas por el buen éxito del ejército griego sobre los bandidos turcos, que han saqueado varios pueblos, obligando a los aldeanos de Epirus a salir.

Los turcos mataron a dos hombres y dos muchachos.

Teherán, 20.—Los rebeldes al mando de Saleroovich Tlosha amenazan a la capital con 800 hombres. Los extranjeros huyen. Las Legaciones han avisado a los países de estar prevenidos por los desmanes y prepararse para la defensa.

Nueva York, 20.—Los diarios en sus editoriales hablan de la situación de Méjico. Aseguran que los Generales Huertas y Navarrete y todos los demás Jefes Federales se han pasado a la revolución. Hoy se decía que los buques cañoneros entregados por Díaz se dirigían a bombardear a Tampico; por la tarde se dijo que permanecían leales al Gobierno y que amenazaban a Veracruz con un fuerte bombardeo. La situación se considera gravísima.

Londres, 20.—A última hora llegan noticias sensacionales que dicen que los Doctores turcos que salieron para Jánina llevan consigo microbios del tifus y del cólera.

Madrid, 20.—Presenciando las manio-

bras de artillería; el Coronel Echague acompañaba el Rey quien sufrió un grave ataque de apoplejía.

El Comité central de ferroviarios acordó determinar el lunes en la Asamblea la actitud activa que han de tomar en la campaña y protestar contra lo pedido por las minorías.

Sofía, 20.—La Reina Eleonora visitó en automóvil las casas que se están preparando para los heridos, así como las estaciones ferroviarias donde se preparan algunas piezas de espera para los mismos.

Chicago, 19.—Roosevelt sigue mejorando: el regreso a su casa de Beverly fue aplazado para el lunes.

Constantinopla, 20.—El ejército turco cruzó la frontera Serbia cerca de Podjevo. Los encuentros se suceden continuamente. Los turcos han destruido muchas millas de trayecto a lo largo de la frontera a través de los Balcanes, al Norte de Adrianópolis. Informan que un buque de guerra turco que quiso entrar a la bahía de Verana fue volado por una de las minas submarinas pereciendo todos los de a bordo. Mahomed Moukstar Bey informa que no hay confirmación pero admite la posibilidad del desastre.

Salónica, 20.—Dos cañoneros griegos que salieron del golfo de Arta bombardearon un pueblo mahometano. Se cree que esto sea un medio de obligar a Turquía a declarar la guerra de una vez a Grecia.

Londres, 20.—Habiendo sido derrotada el ala central del ejército Montenegrino al Noreste de Scutari, el General Essed Pashá está tratando de abrirse paso de-leando hacia el Norte.

Río Janeiro, 20.—El Presidente Fonseca ha declarado que él no dará su apoyo a ninguna candidatura en lo futuro, porque son sus deseos de que las elecciones sean absolutamente libres de toda influencia oficial.

Montevideo, 20.—«El Día», órgano del Gobierno, dice que el Presidente aprobó la proposición del Sindicato Tarquihaar, en que ofrece construir y manejar los ferrocarriles del Estado. La proposición será sometida al conocimiento del Congreso.

Viena, 20.—El Imperio Turco en estado de guerra se extiende desde el Mar Negro hasta el Adriático; 400,000 están manobrando para pelear en sus respectivas posiciones. Nicolás, Peter y Ferdinand están en la frontera y dirigirán los ejércitos respectivos. Se cree que la situación financiera de Turquía es mejor que la de cualquiera de los aliados. El Gobierno turco tiene asegurado por Italia, por indemnización, más de 10 millones de pesos, cuyo dinero es por la pérdida de Tripoli, lo que equivale a un empréstito de guerra. Turquía está situada en una situación ventajosa.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendiendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, buyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, dirigirse a AMERLING, apartado 333.

Movimiento diario

Los que nacen

Bernardo, de Luis Vega y Orfilia Vázquez.

María, de Emilia Méndez.

José Luis, de María Duján.

Harry, de Lucas Fernández y Aurelia Escoto.

María, de Rodolfo Gamboa y Hortensia Umaña.

Los que viajan

José Francisco Avendaño, E. U. de A. Porfirio Castro y Señora, Panamá.

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoyá, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

Un campesino

atropellado por una carreta

De la ciudad de Cartago salió con dirección a Pacayas el señor Jesús Guillén conduciendo una carreta cargada con 30 quintales de maíz.

Después de caminar un buen trecho, tropezó con un mal paso que le hacía imposible seguir adelante, pero ¿apesar de lo inaccesible del camino, insistió en su marcha, lo cual efectuaba poco a poco y con mucho cuidado.

A los pocos momentos, cuando ya creía haber salido del peligro, se le volcó la carreta, recibiendo el señor Guillén todo el peso de la carga en su cuerpo que le produjo una fractura en el tercio superior femur derecha, siendo trasladado al Hospital de San Juan de Dios donde los doctores R. Jiménez Núñez y Barrionuevo le asistieron debidamente.

LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchullos sino GATULLOS, por lo que respecta a las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfecho ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, mandándose a teñir sus ropas, pañolones, chales, etc., a la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

Los chicos

Cualquiera que se fije en este título se figurará sin duda que me refiero á los chicos de la prensa ó á aquellos otros sujetos á quienes por cariño se les dice Panchos.

Pues no señor, no hay que juzgar por las apariencias ni por los títulos, puesto que ellos no siempre indican la verdadera naturaleza de las cosas.

Me refiero á los chicos de veras, á los que no cuentan una vara de los pies á la cabeza, á los de corto tallo y alma grande.

Bien es verdad que no es raro encontrar algún Francisco de menos que mediana talla y algún redactor de periódico ó director del mismo no muy aventajado en piernas por más que las tenga muy ligeras.

Pero á estos debo decirles: *vade retro*, pues mi artículo se relaciona con los chicos normales y no con los doblemente chicos, con los *suprachicos*, con los *extrachicos*.

Ser chico de la prensa y ser corto de estatura, es ser doblemente chico, chico dos veces, chico reincidente. Ser chico de la prensa, chico de cuerpo y chico de nombre, es sencillamente ser chico con alevosía, con sevicia, con contumacia, con absoluta depravación. Ser chico tres veces es ser un chico insoportable.

Por eso no hablo yo de tales gentes sino de los simplemente chicos, que basta con que lo sean para que me caigan simpáticos, atractivos, galanes, airoso, gallardos.

Por los chicos vale el mundo, pues lo que la naturaleza les negó en el tamaño se lo devolvió con creces en el atrevimiento, en el donaire, en la inteligencia, en la gracia y en muchas otras cosas que es oportuno callar.

Los chicos son el diablo, y creo yo que el diablo para ser diablo tuvo que principiar por ser chico.

A mí me gustan las miradas de los chicos, los gestos de los chicos, el andar de los chicos y las empresas coloradas de los chicos.

Yo, para servir á Ustedes, soy chico. En mis mocedades, cuando mis compañeros de escuela me echaban en cara lo corto de mi talla, más de una vez me sometí silenciosa y voluntariamente al martirio de colgarme de un árbol y de amarrarme grandes pesos en la punta de los dedos gordos para ver la manera de estirarme.

Mucho tiempo sufrí por ser pequeño, y mi estatura era mi eterna pesadilla.

¡Qué vergüenza tenía yo de ser tan chico! Y este sentimiento se acentuó más en mí, desde una vez que tuve una novia alta y robusta, tres veces de mi cuerpo; y el contraste era tal

cuando salíamos juntos, que á algún bellaco se le ocurrió decir en alta voz que parecíamos la vaca y el ternero.

Desde entonces huyo de andar con personas más grandes que yo. Jamás ando con ministros, ni con capitalistas, ni con hombres de mucho talento; procuro andar con mis iguales ó con los de estatura más pequeña que la mía.

Suspiró gordo, satisfactoria y ampliamente, cuando puedo mirar á otro por encima del hombro; me gusta estar entre los míos, asociarme con los míos, codearme con los míos.

Este es un tiempo excepcional. En este momento histórico y solemne y oportuno, en esta hora crítica de las asociaciones, apenas habrá un viviente solo. Todos se reúnen, todos se asocian, todos contraen y fomentan nexos ostensiblemente férreos que los atan al vecino, al colega, al compañero de ideas y de labor.

Los ricos se reúnen, los pobres se reúnen, se reúnen los zapateros, se asocian los tenedores de libros, se hacen un ovillo los obreros y los médicos se hacen un nudo. A tanto ha llegado el prurito de reunión, que se está fundando actualmente una sociedad de pedir prestado.

Yo como soy chico y gusto de andar con los míos, también me estoy contagiando y quiero hacer propaganda á una nueva sociedad, á la sociedad del género chico.

El mundo es de los valientes; y si solos y cada uno aisladamente somos capaces de todo, ¿qué será cuando andemos en manada?

Para esta compañía cuento con valiosos elementos; un músico, un abogado, un médico, un contratista, un ingeniero, un arquitecto, un aviador, un usurero y muchos más que serán de la directiva. Presidentes honorarios, dos ex-presidentes.

El mundo es de los atrevidos, y no hay chico que no lo sea. Cuando yo veo esos hombrillos de media vara de altura, de andar ligero, de ademán nervioso, de mirada fulgurante, de cuerpo erguido y de postura airoso, me digo para mí capote: he aquí un tipo que promete; he aquí un futuro grande hombre.

Napoleón fue pequeño, Luis XVI fue pequeño, y pequeños han sido casi todos los grandes hombres de la humanidad.

En Costa Rica hay dos chicos que fueron presidentes. No eran populares, pero eran atrevidos, y como el pueblo no les abrió la puerta, saltaron por la ventana.

¡Lo que valen los chicos!

NIPORRESAS

Notas sueltas

Se ha sometido al estudio de la Dirección de Obras Públicas, el Reglamento de Cañería para la ciudad de Esparta, emitido por la Municipalidad de aquel cantón.

Ayer partió para los Estados Unidos el señor Ingeniero don Luis Matamoros, en asuntos oficiales.

El servicio de la Dirección que tiene á su cargo, será atendido por el Secretario de la oficina, señor don Luis Fournier, de acuerdo con el señor Subsecretario de Fomento.

Se está alistando ya el pedido del material de hierro necesario para las cañerías de San Juan y San Vicente de este cantón á fin de proveer cuanto antes á los trabajos de instalación.

El señor Presidente de la República autorizó la exhumación de los restos de Augusto Marmocchi Masiani, sepultados en el cementerio de la ciudad de Limón, con objeto de trasladarlos al cementerio general de esta capital.

El automóvil n.º 33, propiedad del señor don Braulio Odio, sufrió una descomposición leve en la tarde del domingo, por la avenida central, sin haber ocurrido novedad alguna, pues al momento fue reparado y pudo continuar su marcha.

Un dependiente de comercio probando una escopeta hiere casualmente á un individuo

Antier á la una y media de la tarde estaba el dependiente Miguel André Jurado que presta sus servicios en la casa comercial de Mr. Asch, vendiendo una escopeta al señor Francisco Arias Ureña, vecino de Escasú. Para llevar á efecto la venta del artículo, el señor André tuvo necesidad de enseñar al comprador el buen estado del arma, introduciendo un cartucho de los de carga, teniendo la mala suerte de escapársele el proyectil, que fué á herir al señor Bienvenido Moza que se hallaba haciendo compras en el citado establecimiento.

El dependiente atemorizado por el hecho casual que acababa de suceder, se lamentaba de lo ocurrido y en el acto salió en busca de un médico que prestara sus auxilios al lesionado, acudiendo á los pocos momentos el doctor Barrionuevo, quien le hizo las primeras curas dictaminando que la herida presenta la entrada y salida de bala en la región glútea izquierda, durante probablemente para sanar ocho días.

Se hallan en los cuarteles de San José los soldados insubordinados en la guarnición de La Cruz

El domingo en el tren de la tarde llegaron á esta ciudad los soldados que se hallaban en La Cruz, de guarnición, y que según versiones se habían insubordinado por hambre y por abusos que el jefe de aquella plaza venía cometiendo con ellos.

En el momento de su llegada nos entrevistamos en las oficinas del General Román para que nos suministrara datos exactos acerca de la causa que originó esa falta de disciplina realizada por dichos individuos.

El Sr Román, atento como es, siempre que en su busca vamos los husmeadores de noticias para lanzarlas á la publicidad y así poder informar á nuestros lectores, nos dijo á este respecto, que los cargos que al Mayor Chacón le hacían de usar duro trato á la clase de tropa que estaba á sus órdenes, resulta no haber motivo de queja contra él, á juzgar por la información levantada para averiguar los hechos, pero que no obstante esa investigación, el Presidente de la República se hallaba interesado en conocer á fondo la causa de lo sucedido y castigar enérgicamente al culpable que motivó esa rebeldía.

El señor José Ramón Chavarría, Auditor General de Guerra, tiene hoy en sus manos la información de este hecho y trabaja activamente desde ayer, tomando declaraciones á los 22 individuos de aquella guarnición que están complicados en esa falta.

Los soldados vinieron escoltados por policías, bajo las órdenes del teniente Martínez, siendo repartidos en los dos Cuarteles, donde se hallan prestando servicio de guarnición, sin sufrir arresto mientras no se aclaren mejor los hechos.

La velada del domingo en el Teatro Nacional

La velada que se celebró el domingo en el Teatro Nacional con el benéfico fin de adquirir fondos para auxiliar á nuestros hermanos nicaragüenses que fueron azotados por las crueldades de la guerra, obtuvo un magnífico resultado artístico y pecuniarlo.

Lo primero porque ha sido ejecutado de manera magistral el programa laborado por la Comisión organizadora que tanto interés tomó por llevar á cabo tan simpática fiesta y lo segundo porque la venta de localidades respondió al objeto deseado de la Comisión.

La sala se veía casi llena, reuniéndose allí lo mejor y más selecto de nuestra distinguida sociedad.

La señorita Picado cantó con mucho gusto y fina delicadeza el Ave María de Gounod, recibiendo calurosas ovaciones como premio á sus justos méritos como cantante.

El Ballet de las Vestales dirigido por la señorita María Cristina Crespi, fué divinamente presentado, habiendo obtenido el honor del bis por el éxito que tuvo en este difícil balle que con tanto arte fué desarrollado por distinguidas señoritas de esta sociedad.

El señor don Enrique Jiménez Núñez dirigió con mucho sentimiento sus dos composiciones musicales tituladas «Mis pesares» y «La Danza de las almas» cooperando al éxito del autor los profesores de la orquesta que en ellas tomaron parte.

La nota más saliente de la velada, el Club de la fiesta lo fué el cuadro plástico ideado por el señor Povedano, que resultó una verdadera obra de arte, jamás visto aquí.

Aquel conjunto de belleza, aquella composición artística representando á Costa Rica dando la mano á sus hermanos de Nicaragua, fué lo más soberbio y el pasaje de más mérito que pasó por la sala del Nacional.

La función terminó cerca de las 12 saliendo el público completamente satisfecho de la velada.

Ernesto Sival

Muy conocido entre la gente de buen gusto por su pericia en el arte de hacer un exquisito cocktail y en el de presentar una mesa con los manjares más finos y más sustanciosos, nos invitó á pasar á su Restaurant «El Louvre», situado entre la Imprenta Comercial y la cantina «El Gem».

A la fina atención de él debemos el poder recomendar su establecimiento en el cual se satisfacen ampliamente hasta los más raros caprichos.

Sin embargo de que llegamos de sorpresa, pudimos apreciar las excelencias del restaurant que recomendamos como de lo mejor.

Atenta invitación

La hemos recibido de nuestro amigo don Rafael Soto, para que asistamos á la celebración de su matrimonio con la señorita Mercedes Vega, que habrá de verificarse á las 6 a. m. del próximo lunes.

Al agradecer la fina atención, deseamos á los futuros contrayentes todo género de felicidades.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sababria.

Cómo cumple con su deber un Médico del pueblo

Oiga el Señor Ministro de Gobernación

(POR TELÉGRAFO)

Tres Ríos, octubre 21

Señor Director de EL REPUBLICANO.

Médico del pueblo, no obstante haber 102 casos de tos ferina en las escuelas, digo: «que no había cuidado por eso, y que no era el caso de hacer nada para aislar á los apestados, pues no eran graves los casos ocurridos.» Mucha extrañeza ha causado este informe verbal del doctor Escoto, pues ha habido cinco casos fatales en este pueblo, cosa que hace 21 años proxímanamente aquí no ocurre. Esta peste principalmente hace como 3 meses, de manera benigna, pero ya hoy es alarmante y amenaza tomar grandes proporciones, si médico, autoridades y maestros, padres de familia y todos los que nos preocupamos por los derechos de la infancia, no ponemos algo de nuestra parte para impedir el avance de tan temible flagelo.

Corresponsal

La ascensión de Mr. Masterson en su globo aerostático

La segunda representación ofrecida por el aeronauta Mr. Masterson llevó á la Sabana un gentío numeroso. Desde las 8 de la mañana se hacía imposible el tránsito por la Avenida Central.

Los tranvías bajaban con exceso de pasajeros que se disputaban el lugar; los carruajes y automóviles iban y venían en veloz carrera, conduciendo familias que no querían perder la agradable impresión de ver al «machito» descender en su paracaídas.

Era la mañana del domingo, hermosa, luciendo un sol esplendente que apetecía abandonar el hogar para buscar en la espaciosa sabana un rato de sensación. La ciudad de San José, en su totalidad se hallaba congregada en dicho lugar, esperando el instante de disfrutar uno de los espectáculos más emocionantes y que más vibraciones hace sentir á nuestro ser.

Por fin, á la hora señalada y de costumbre, puesto el artefacto en situación de emprender su atmosférico viaje, el intrépido aeronauta se elevó con valentía, hasta unos 300 metros próximamente.

El descenso fue rápido y ejecutado con arte, dentro del peligro que reviste un momento de extravío ó una interrupción que puede muy bien ocurrir al maniobrar el paracaídas, aparato de que se sirven los aeronautas para disminuir la velocidad de la caída de un cuerpo.

Mr. Masterson se dejó caer más de 100 metros con uno de los paracaídas, haciendo luego uso de un segundo que de repuesto llevaba para impresionar doblemente al público con el juego de cambio que hizo en el descenso; fuerte impresión cuyos efectos se hicieron sentir en todos los espectadores.

La caída fue brillante, al S W donde se había elevado, valiéndole al machito calurosas ovaciones acompañadas de muy sabrosos regalos que cultas personas le entregaron en sus propias manos, como premio al arrojo y al valor.

Se nos asegura que el domingo próximo será la última ascensión, para que de las provincias y demás pueblos puedan verlo.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á € 800 la libra: entenderse en San Juan con Elias Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Méndez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con un millón de colones de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCEORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Delfina Collado de Sáenz

Julia Collado

María Cristina Collado

Adrián Collado Quirós

Manuel Collado

Enrique Collado

Carlos Collado

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto á Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

POCION ANTIASMATICA

La dulce preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos, Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermos graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoaptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Las mejores y más baratas coronas para finados, en el INVERNADERO

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

La situación de México es gravísima. Rumorase que el Ministro de Marina conferenciará esta noche con Taft, para movilizar tres cruceros á Veracruz.

Chicago, 19.—Roosevelt está mejorando tanto que hay momentos en que se cree que podrá continuar la campaña en preñida en favor de su elección. Conferenció con el vice presidente del partido progresista Mr. Johnson, arreglando los trabajos que se han de ejecutar. Mañana regresará á casa de Beverley.

París, 19.—Un despacho de Constantinopla dice: Turquía rechazó la segunda nota de las potencias.

Panamá, 19.—Ramiro Valdez, Ministro Plenipotenciario de Panamá ante el Gobierno de Washington, salió para su destino hoy abordo del Santa Marta.

Nueva York, 19.—Según los correspondientes de la prensa en Constantinopla, los turcos empezaron las hostilidades en las fronteras, con 5 divisiones que operaron simultáneamente. El Ministro de Guerra anunció que el movimiento ha sido hecho solamente contra las fronteras. Ha sido concentrado en las inmediaciones de la frontera griega poderosas fuerzas. Esta mañana el Gobierno entregó á los Ministros de Servia y Bulgaria sus pasaportes para que se sirvan abandonar el país inmediatamente.

Constantinopla, 19.—Turquía declaró la guerra á Bulgaria y á Servia, invadiendo sus territorios. Las notas para las legaciones búlgaras dicen: «A consecuencia de la reciente nota, Turquía ha tenido que intervenir en los asuntos internos, porque el Gobierno ha movilizado su ejército más aun por las continuas escaramuzas que se suceden en la frontera de Turquía, se ve en la imposibilidad de mantener la paz y se ve obligado á retirar las relaciones diplomáticas.» Hay un hecho muy significativo, y es que la nota no incluye á Grecia. Se cree que la omisión obedece á que Grecia manifestó su deseo de separarse de la liga balkánica.

Vida alajuelense

Ecós de la semana

Viernes 18 de octubre. Procedente de la línea del Atlántico vino en viaje de salud el aguerrido y valiente Coronel Carter, guatemalteco que peleó al lado de las heroicas huestes liberales en la primera aonada de los vende-patrias de Nicaragua, cuando la famosa tralición de Bluefields.

—En viaje de paseo estubo en esta el apreciable joven don Octavio Castro Saborio.

—En viaje de negocios vinieron también de esa el Conjuez Bustamante y el Agente viajero don Antonio Allegri.

—Se encuentra nuevamente entre nosotros el notable artista y excepcional amplificador de fotografías mejicano don Jorge S. Herrera.

—A Puntarenas, donde probablemente establecerá un buen negocio de librería y anexos, partió el señor Manuel Calvo Solera, miembro activo de la Sociedad Comercial de esta plaza «Calvo Fernández y C^o»

—De San Ramón regresaron don Luis F. Montoya y el jovencito Jorge Salas Ruiz. Procedente de la misma ciudad se encuentra de temporada en esta, doña Perfecta R. v. de Bolandí. También vinieron de San Ramón don Hernán Alfaro Vargas y don Marcel Rodríguez; este último viene á atender á su hermano don Horacio, que ha estado enfermo de gravedad. Que pronto lo vea restablecido son nuestros deseos.

—De Naranjo tuvimos el gusto de saludar al diputado Montero, y de Poás al señor Jefe Político de aquel cantón, don Helodoro Arias B.

—A Santa Bárbara regresaron el Lic. don M. Rojas D. y su señora esposa.

—Bastante mal de salud continúan nuestro buen amigo don Bertucio Fernández J. y una señorita hermana suya. Que mejoren pronto son nuestros deseos.

—Con gusto consignamos la noticia de encontrarse ya convaleciente del terrible accidente que lo tuvo postrado el amigo y copartidario nuestro don Ernesto S. Morera, joven municipal y empresario que en la lucha honrada del trabajo estubo á punto de perder la vida.

—Con gran animación continúan celebrándose los jueves y domingos las conferencias evangélicas que en su casa de habitación ha establecido el Reverendo protestante don Ezequías Madrigal.

—El conocido comerciante don José M^o Brenes vendió su Ferretería á la casa Macaya, de San José, que establecerá dentro de poco una bien surtida sucursal en la casa que construye doña Elena v. de Fernández, en la esquina Sureste del Mercado de esta ciudad.

—Con escasa concurrencia dió dos buenas representaciones el domingo y lunes últimos la Compañía Lirico-Dramática de aficionados de esa capital que dirige don José Joaquín Calvo. Ambas representaciones gustaron mucho y jorgamos que la falta de asistencia se debió á la falta de propaganda y precios excesivos que señalaron el primer día y á la falta de programas del segundo. Entre los artistas tuvimos el gusto de saludar al talentoso joven don Roberto Valledares, Director de «Germinal» importante revista que se hace simpática á todos por la nobleza de los ideales que defiende.

—Para el sábado y domingo próximos prepara dos magníficas representaciones la empresa del Cine-Standart y Variedades que actúa en nuestro teatro por temporada indefinida. Dado el magnífico efecto de la última y los buenos deseos del amigo Mena por complacer al público trayendo lo mejor de las vistas que directamente le vienen semanalmente al Teatro Variedades de esa, le auguramos un éxito completo.

VILVOCQUET

AVISO

á las autoridades y particulares que ha ce más de 20 días desapareció un caballo retinto requemado, con un fierro que parece una llave inglesa, faja, 3 patas blancas y una negra, frente blanca, parte de los vasos blancos; recortado y caballo de trabajo. Suplico á quien lo vea avisar á esta Imprenta.

JOSÉ M^o MADRIGAL

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1^o de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista..... 6 0/0 anual

„ 1 mes plazo..... 7 „ „

„ 3 meses „..... 8 „ „

„ 6 „ „..... 8 1/2 „ „

„ 1 año „..... 9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted «EL TOKIO», situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA! Bonitos negocios

Vendemos:

1^o—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2^o—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3^o—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

«LA PROVEEDORA»

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.